

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Dalam menjalankan misi khilafah, manusia mutlak memerlukan tata nilai dan hukum-hukum yang membentuk pemahaman, mengatur prilakunya, serta meninggikan harkat dan derajat kemanusiaannya. Oleh sebab itu, hukum-hukum dan nilai-nilai ini harus bersifat komprehensif (*syumūliyah*) dan integral (*takāmul*) sesuai watak dan kebutuhan manusia itu sendiri, serta dapat menjamin keteraturan dan kesejahteraan. Manusia tidak akan pernah dapat menemukan hukum yang komprehensif, integral, sesuai dengan kebutuhan hidupnya, menjamin keteraturan dan kesejahteraan hidupnya, melestarikan kefitrian, serta meninggikan derajat kemanusiaannya, kecuali hukum-hukum dari Allah, Dzat Yang Maha Mencipta.<sup>1</sup>

Al-Qur'an, sebagai *kalām Allah* yang menjadi pedoman hidup manusia akan selalu 'didampingi' oleh al-Hadits dalam berbagai ketetapanannya. Kedua sumber ini memiliki keterkaitan erat dan bersifat saling mendukung. Apa yang diungkap dalam Al-Qur'an dengan bentuk *mujmal*, *muthlaq* dan 'ām, maka menjadi tugas hadits untuk memberikan penjelasan (*tabyīn*).<sup>2</sup> Hal ini disebabkan

---

<sup>1</sup>Abu Ridha, *Manusia dan Kekhalifahan*, (Bandung: PT. Syaamil Cipta Media, 2004), 57.

<sup>2</sup>Hasjim Abbas, *Kritik Matan Hadits; Versi Muhadditsin dan Fuqaha*, (Yogyakarta: Teras, 2004), 1.

























## F. Metode Penelitian

### 1. Metode Pengumpulan Data

Upaya pengumpulan data-data terkait, dimulai dengan menghimpun berbagai macam data mengenai bai'at, kemudian diadakan pemilahan dan klasifikasi data. Setelah data terklasifikasi secara sistematis sesuai dengan poin pembahasan yang direncanakan, maka dilakukan penyusunan hasil-hasil penelitian.

### 2. Metode Pengolahan Data

Penelitian ini menggunakan metode *takhrij* dalam upaya mendapatkan data dengan memperbantukan kitab *ulūm al-hadīts* dan kitab koleksi hadits. Selanjutnya ditempuh upaya *takhrij, i'tibār* serta olah matan dengan konsep *muqābalah*, yaitu *cross check* objek penelitian dengan kandungan al-Qur'an, kitab koleksi hadits dan pendekatan sejarah.

### 3. Metode Analisa Data

Dilakukan upaya *content analisis* (analisis isi) terhadap data, yaitu dengan membandingkan satu teori dengan teori lain, pendapat dengan pendapat lain. Model yang digunakan adalah metode deskriptif yang bertujuan menggambarkan secara mendalam segala aspek yang melekat pada hadits dan mempertegas hipotesa atau teori klasik tentang hadits. Kemudian operasionalnya selalu dikonsultasikan dengan konstruk teoritik sesuai dengan ulum al-hadits dan ilmu bahasa. Dengan menggunakan model tematik,









